

<b>Zeitschrift:</b>	La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire
<b>Herausgeber:</b>	Comité central de la Croix-Rouge
<b>Band:</b>	14 (1906)
<b>Heft:</b>	11
<b>Rubrik:</b>	Nouvelles de l'activité des sociétés

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 24.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

suisses de s'intéresser davantage à la Croix-Rouge, de la soutenir en s'en faisant recevoir membres et de participer à ses travaux. Ils comprendront l'importance que prend à la guerre un service de santé bien organisé, son utilité aussi bien pour eux que pour leurs subordonnés,

et l'appoint que son bon fonctionnement peut apporter au succès des opérations.

Les améliorations qu'on propose dans le service des sociétés de secours intéressent ainsi au plus haut degré tous ceux qui appartiennent à l'armée.

### Ed. Zimmermann-Rohner †

Nous avons appris avec un réel chagrin la nouvelle du décès de M. Ed. Zimmermann, sous-officier des troupes sanitaires, survenu le lundi 21 octobre à la suite d'une paralysie du cœur, à Bâle, sa ville natale.

Agé de 51 ans, Zimmermann fut dès son âge mûr un des piliers de la Société suisse de la Croix-Rouge.

A la tête de la Société des samaritains de Bâle et de la section bâloise de la Société sanitaire militaire, cet homme de bien qui avait voué toute sa sollicitude à ces œuvres humanitaires, ne devait pas récolter tous les fruits de son travail généreux et désintéressé.

Le sous-officier Zimmermann que les assemblées de nos diverses sociétés de secourisme comptaient chaque année comme délégué, était une figure très connue et

très sympathique. Il s'exprimait facilement en allemand et en français d'une façon claire et très personnelle, aussi sa parole chaude et persuasive se mettait-elle volontiers au service de la cause de la Croix-Rouge.

C'est encore Zimmermann qui — avec d'autres — a mené à bien la formation de la Colonne de transports auxiliaire de Bâle. Il a pu assister la veille de sa mort à la première inspection de cette colonne complètement organisée et équipée.

La Société de la Croix-Rouge, l'Alliance des samaritains suisses et la Société sanitaire militaire perdent en lui un membre de haute expérience et de grand dévouement. Zimmermann a bien mérité de la Patrie; que la terre de ce pays qu'il aimait tant lui soit légère. *M.*

### Nouvelles de l'activité des sociétés

Nous recevons de la section de Genève de la Société militaire sanitaire suisse la circulaire suivante :

*Genève, le 21 septembre 1906.*

Monsieur et cher collègue,

Nous avons l'avantage de porter à votre connaissance que dans sa dernière séance le comité a décidé de donner pendant la période d'hiver les cours suivants :

*Octobre.* Cours de pansement par M. le Dr Lardy, capitaine.

*Novembre et décembre.* Hygiène. Dr Robert Odier, premier-lieutenant.

*Janvier.* Service de santé auprès des corps de troupe. Major Sordet.

*Février.* Cours de massage par M. le prof. Dumont.

*Mars et avril.* Transport et exercices d'improvisations par M. le Dr Lardy et M. Siegen-thaler.

Outre ces cours, la Société a convenu avec divers docteurs plusieurs conférences qui seront annoncées à une date ultérieure.

Les cours auront lieu tous les mardis au local, Café Dorsier, rue Céard 8, à partir du mardi 2 octobre 1906.

Nous recommandons vivement aux membres d'assister le plus exactement possible à ces réunions.

Avec sincères salutations,

Pour le Comité :

**E. SIEGENTHALER.**

### Le haricot guérisseur

La guerre russo-japonaise, en attirant l'attention sur les mœurs et les usages du petit peuple jaune qui est en train d'étonner le monde, nous a révélé des choses curieuses et profitables.

Il est maintenant établi, par la constatation faite après mainte bataille, que les chirurgiens japonais soignent les blessés avec une habileté et un art consummés. Ils ont fait de véritables trouvailles, soit comme instruments d'opérations, soit comme méthode de pansement.

Mais la révélation la plus originale, qui vient d'être faite sur leurs procédés, est l'emploi, dans les pansements.... des haricots!

Des blessés russes, échappés des ambulances japonaises, sont revenus portant, sur des écorchures et des plaies légères, une sorte de diachylon bizarre, remplaçant notre ordinaire taffetas gommé; et l'on a découvert que ces feuilles transparentes et légères sont tout simplement obtenues avec la pâte de haricots, stérilisée par un procédé particulier.

Il paraît que les résultats, au point de vue antiseptique et pour la cicatrisation rapide, sont incomparables.

Nous ne nous doutons certes pas, avec toute notre science, de cette bienfaisante propriété du légume populaire.

## A nos abonnés, à nos lecteurs !

Nos abonnés trouveront, encarté dans le présent numéro, une feuille qu'ils voudront bien lire et nous retourner après l'avoir complétée — si possible — de quelques adresses.

Les abonnés actuels seront considérés sans autre comme abonnés pour 1907, et nous prendrons en remboursement avec le numéro du 15 février 1907 leur nouvel abonnement. Ceux d'entre eux (nous les souhaitons peu nombreux) qui ne désireraient *pas* s'abonner pour une nouvelle année à « La Croix-Rouge suisse » voudront bien en aviser l'administration *avant le 1<sup>er</sup> janvier*.

Cependant nous désirons atteindre un plus grand nombre de lecteurs; notre vœu serait d'intéresser à la question de la Croix-Rouge un nombre beaucoup plus considérable de personnes, de façon à faire de la Croix-Rouge suisse, une œuvre vraiment nationale.